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— технологии —

Иногда целевая аудито-
рия мобильного приложе-

ния меняется и расширяется по мере 
его использования. Например, ком-
пания Schneider Electric, для кото-
рой логистика — одно из приоритет-
ных направлений работы, запусти-
ла мобильное приложение к систе-
ме электронной коммерции «Мой 
Schneider Electric». Главная задача 
состояла в том, чтобы предоставить 
партнерам возможность напрямую 
размещать заказы на оборудование 
Schneider Electric и круглосуточно 
отслеживать информацию о состоя-
нии своих заказов, датах отгрузки, 
наличии оборудования на складе.

«Система изначально была пред-
назначена в основном для сотрудни-
ков отдела закупок наших партнеров, 
то есть людей, работающих на стаци-

онарном рабочем месте. Но возник-
ла идея, что нашей системой могли 
бы пользоваться в режиме онлайн и 
те сотрудники, которые ездят к своим 
конечным клиентам. На наш взгляд, 
это удобно, так как позволяет быть мо-
бильными и вне зависимости от ме-
стонахождения получать в любой мо-
мент информацию о статусе своего за-
каза, а также оперативно отвечать на 
вопросы, возникающие у конечных 
заказчиков», — рассказывает вице-
президент и руководитель подразде-
ления по работе с клиентами и ком-
мерческими операциями Schneider 
Electric в России и СНГ Ирина Зубова.

Мобильное приложение позволя-
ет получать любые данные в процес-
се переговоров с партнерами. Нако-
нец, новый сервис помог снизить ко-
личество телефонных звонков и об-
ращений в Schneider Electric и отде-
лы закупок ее партнеров. Теперь за 

справками необязательно обращать-
ся лично к сотруднику компании, до-
статочно открыть приложение.

За восемь месяцев работы мо-
бильное приложение Schneider 
Electric не дало серьезного притока 
клиентов, но госпожа Зубова увере-
на, что ситуация будет меняться по 
мере того, как партнеры компании 
познакомятся с удобством новой си-
стемы. Schneider Electric будет раз-
вивать мобильный сервис, учиты-
вая интересы не только своих пар-
тнеров, но и конечного потребите-
ля. Следующим шагом станет созда-
ние приложения для конечных по-
требителей, делится планами Ири-
на Зубова. Клиенты получат возмож-
ность выбрать на своем смартфоне 
нужную розетку, заказать ее и тут же 
найти ближайший магазин, где ее 
можно приобрести.

Ольга Цыбульская

Бандероль в смартфоне
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— административный ресурс —

Вопрос о перспективах дальнейше-
го развития ОАО «Управляющая ком-
пания „Промышленно-логистиче-
ский парк“» (ПЛП; принадлежит Но-
восибирской области) возник в ходе 
корректировки областного бюджета 
на 2014 год. Из отчетов финансистов 
следовало, что доходы региона рез-
ко упали. В этих условиях областные 
власти вынуждены либо отказаться 
от ряда планировавшихся капиталь-
ных вложений, либо заметно их со-
кратить. В середине апреля врио гу-
бернатора Новосибирской области 
Владимир Городецкий сообщил, что 
бюджетные расходы на развитие ин-
фраструктуры ПЛП будут уменьше-
ны с запланированных 700 млн руб. 
до 400 млн руб. Несмотря на это, чи-
новник подчеркнул, что областные 
власти «должны вовремя выполнить 
свои обязательства по инфраструк-
туре, чтобы не сдерживать сдачу 
объектов, начало их деятельности». 
В областном минэкономразвития 
уточнили, что строительный план  
2014 года по созданию инфраструк-
туры парка составлял 1,2 млрд руб., 
из них 700 млн руб. — средства бюд-
жета, остальное — привлеченные ин-
вестиции.

Однако значительной части де-
путатов законодательного собра-
ния Новосибирской области этот 
секвестр показался недостаточным.  
29 апреля комитет по бюджетной, 
финансово-экономической полити-
ке и собственности областного пар-
ламента рекомендовал при внесе-
нии поправок в бюджет отказаться 
от выделения на нужды ПЛП даже 
400 млн руб. По словам председате-
ля комитета Виктора Осина, он с ав-
густа 2013 года предлагает руковод-
ству области отказаться от бюджет-
ных инвестиций в проект в пользу 
других вариантов финансирования. 
По мнению депутата заксобрания 
Вячеслава Смагина, правительство 
региона должно «сойти с инвестици-
онной иглы». А его коллега Николай 
Мамулат предложил решить про-
блему радикально: «Нужно продать  
ПЛП — приблизительно за 80 млрд 
руб. — и решить все проблемы (с де-

фицитом бюджета. — „Ъ“)». Правда, 
каким образом была вычислена эта 
сумма, депутат не уточнил.

Ранее о целесообразности про-
дажи ПЛП, но без указания «ценни-
ка» заявлял заместитель председа-
теля бюджетного комитета Вален-
тин Сичкарев. «Подошло время, ког-
да ПЛП сам себя может финансиро-
вать. Потому что есть земля, есть со-
ответствующие мощности, есть рези-
денты. Парк уже работает. Плюс есть 
еще земля, которая предназначена 
для других инвесторов, новых рези-
дентов. Поэтому депутаты считают, 
что ПЛП как минимум может сам се-
бя окупать», — пояснял он.

Заместитель врио министра эко-
номического развития Виталий Шов-
так убежден, что такое решение на-
несет огромный ущерб проекту ПЛП. 
Помимо «серьезных репутационных 
потерь», по словам чиновника, обла-
сти грозит материальный ущерб. Воз-
можные штрафные санкции из-за не-
выполнения обязательств перед ре-
зидентами ПЛП господин Шовтак 
оценил в 200 млн руб. Он напомнил, 
что 18 компаний уже получили ста-
тус резидента ПЛП и что проект име-
ет важное экономическое и имидже-
вое значение для региона.

В результате переговоров с депу-
татским корпусом правительству об-
ласти все же удалось отстоять для 
ПЛП 400 млн бюджетного финан-
сирования на 2014 год. Как отметил 
врио губернатора, в текущем году гос-
поддержка проекта не будет прекра-
щена «ни в коем случае, а в 2015-м — 
посмотрим». Господин Шовтак пообе-
щал создать и возглавить специаль-
ную рабочую группу, которая опреде-
лит дальнейшую судьбу проекта.

В Агентстве инвестиционно-
го развития Новосибирской обла-
сти (АИР) уверены, что бюджетное 
финансирование ПЛП уже дало хо-
роший результат и может быть эф-
фективным инструментом разви-
тия проекта в дальнейшем. Так, в 
рамках долгосрочной целевой про-
граммы «Развитие промышленно-

логистического парка на террито-
рии Новосибирской области», рас-
считанной на 2011-2016 годы, в соз-
дание инфраструктуры уже вложено  
3,8 млрд руб. «При старте проекта не-
однократно обсуждались возмож-
ные варианты его финансирования. 
Существующая схема наиболее опти-
мальна, и это подтверждается опы-
том других регионов, о чем, напри-
мер, говорилось на форуме институ-
тов развития, который недавно про-
ходил в Екатеринбурге. Самые деше-
вые инвестиции — прямые, в устав-
ной капитал компании. Любой дру-
гой способ приводит в итоге к удоро-
жанию проекта, так как в этом случае 
сумма средств, вложенных непосред-
ственно в развитие проекта, — после 
вычета налогов и кредитных процен-
тов — значительно сокращается», — 
убежден  генеральный директор АИР 
Виктор Балала.

На эти средства построено более 
7 км дорог с высокопрочным бетон-
ным покрытием, 11 км железнодо-
рожных путей, теплоэлектростан-
ция мощностью 3,375 МВт, комплекс 
очистных сооружений, завершается 
строительство  первой очереди сорти-
ровочной станции и подъездных пу-
тей к площадкам резидентов, подве-
дены коммуникации. Все необходи-
мые инженерные сети (электроэнер-
гия, газ, водоотведение) доведены до 
границ площадок резидентов. В бли-
жайшее время планировалось начать 
строительство автомобильной развяз-
ки на ПЛП. Однако депутаты решили 
снизить финансирование проекта на 
169 млн руб. и использовать высво-
божденные средства для сбалансиро-
ванности местных бюджетов.

Менеджмент ПЛП с логикой пар-
ламентариев не согласен. «Транс-
портная и логистическая составляю-
щие очень важны для большинства 
резидентов. Некоторые компании, 
например „Глория джинс“, строят 
на площадке ПЛП свой распреде-
лительный центр. Необходимость 
в строительстве развязки подтверж-
дена расчетами по грузопотоку», — 
отметил генеральный директор УК 
ПЛП Владимир Башкеев.

По мнению председателя совета 
директоров АИР Алексея Хомлян-
ского, «все, что строится управля-

ющей компанией, строится для ре-
зидентов и по соглашениям, под-
писанным с ними». Сейчас наибо-
лее развиты две из трех площадок  
ПЛП — А и Б. Первая расположена 
ближе к международному аэропорту 
Толмачево, выше федеральной трас-
сы М-51 «Байкал», вторая — между 
трассой М-51 и Транссибом. На этих 
площадках полностью построена 
опорная инфраструктура, здесь же 
разместились резиденты. Таким об-
разом, 75% территории ПЛП, соглас-
но данным АИР, уже заняты или за-
резервированы. На площадке В пла-
нируется строительство жилых до-
мов, бизнес-центра, обустройство 
деловой зоны.

О своем намерении подготовить 
проект административно-деловой 
зоны ПЛП заявил президент депар-
тамента жилищного строительства, 
городского развития и реконструк-
ции Палаты экспертов Европейско-
го союза Марко Фераррио. «Проект 
вышел на серьезный показатель ос-
воения земель. Поэтому уже стоит 
вопрос о его развитии. Необходи-
мо расширение земельных участков 
ПЛП или вовлечение во вторичный 
оборот земель, которые неэффек-
тивно используются резидентами, 
зашедшими на площадку в 2007 го-
ду», — считает генеральный дирек-
тор АИР Виктор Балала.

Резиденты в целом удовлетво-
рены деятельностью руководства 
управляющей парком компании 
и ходом строительства его инфра-
структуры. «При выборе площадки 
для строительства предприятия нас 
интересовала прозрачность цено-
образования, наличие развитой ин-
фраструктуры и профессионально-
го управления, а также территори-
альное расположение, которое обе-
спечивает удобство доставки гру-
зов по различным направлениям. 
Свою продукцию мы планируем по-
ставлять от Урала до Дальнего Восто-
ка», — сказал директор по управле-
нию проектами ООО «Теплопром» 
Дмитрий Гребенщиков. К 2018 го-
ду его компания намерена, вложив  
2,3 млрд руб., построить на площад-
ке ПЛП завод по производству тепло-
изоляционных материалов мощно-
стью до 2,2 млн куб. м продукции в 
год. «Для строительства завода в Но-
восибирске мы полтора года искали 
площадку. Одним из основных на-
ших требований была высокая энер-
гоемкость. Мы общались с другими 
резидентами парка — компанией 
„Базальт“, „Первым строительным 
фондом“, который строит здесь за-
вод железобетонных конструкций. 
Все отмечают, что искали мощно-
сти и логистику — и нашли это в 
ПЛП. В парке в модулях резидентов 
выделены собственные мощности, 
мы сможем взять столько, сколь-
ко нужно», — рассказала директор 
ООО «Сибалюкс» Ольга Красношап-
ка. Эта компания планирует к кон-

цу 2016 года вывести на полную 
мощность свое производство алю-
миниевых огне упорных композит-
ных панелей (объем инвестиций — 
200 млн руб.).

Летом 2014 года ООО «Мон’дэлис 
Русь» намерено начать строительство 
на территории ПЛП нового мультика-
тегорийного завода по выпуску кон-
дитерских изделий, вложив в проект 
$110 млн. По словам врио замести-
теля губернатора области Кирилла 
Колончина, «открытие завода такой 
крупной компании — сигнал другим 
инвесторам, что ситуация для веде-
ния бизнеса в регионе благоприят-
ная». На заводской площадке распо-
ложится дистрибуционный центр, 
который увеличит эффективность 
логистики и позволит предоставить 
клиентам улучшенный сервис.

2015 год по программе «Развитие 
ПЛП» станет последним, когда пла-
нируется выделение бюджетных 
средств на развитие парковой ин-
фраструктуры (на следующий год 
в бюджете заложено 500 млн руб.).  
С 2016 года бюджетное финансиро-
вание прекратится, но и после это-
го не стоит ожидать быстрой отдачи 
от работы ПЛП. Как отмечают в АИР, 
этот проект имеет долгосрочную 
перспективу. К примеру, «Мон’дэлис 
Русь» планирует закупать основные 
ингредиенты для своего производ-
ства (мука, сахар и сухое молоко) у 
местных поставщиков. «С точки зре-
ния региональной политики реали-
зация проекта важна для создания но-
вых рабочих мест, вместе с резиден-
тами к нам приходят новейшие тех-
нологии. Кроме того, открытие про-
изводств также обеспечит налоговые 
поступления в бюджет региона», — 
подчеркивает господин Колончин.

Депутат заксобрания Новосибир-
ской области Илья Воронов в реали-
зации проекта ПЛП видит для регио-
на дополнительные плюсы: «Это, ко-
нечно, рост экономического и про-
изводственного потенциала регио-
на. Но, кроме того, это первый такой 
масштабный инвестиционный про-
ект. Успешно освоив его, можно рас-
сматривать и другие потенциаль-
ные площадки».

Вера Невская

Логистической инфраструктуре  
свернули бюджет
Необходимость кор-
ректировки бюджета 
Новосибирской об-
ласти подтолкнула 
областных парламен-
тариев к масштабной 
ревизии проектов, 
софинансируемых 
бюджетом. В частно-
сти, законодатели на-
стаивают на прекра-
щении госфинанси-
рования и даже воз-
можной продаже 
промышленно-логи-
стического парка 
(ПЛП). Впрочем, врио 
новосибирского гу-
бернатора Владимир 
Городецкий пыл зако-
нотворцев разделять 
не спешит, отмечая 
важность проекта 
для региона как в эко-
номическом, так и  
в имиджевом плане.
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Именно благодаря бюджетному  
финансированию новосибирский 
ПЛП обрастает необходимой  
инфраструктурой

логистика Review


